

Bienvenida Toque de Campana por la Educación Financiera – Barcelona

JUAN FLAMES, CEO DE BME

6 de octubre de 2025

Honorable Senyora Alícia Romero, consellera d'Economia i Finances, senyores i senyors. Sigueu benvinguts a la Borsa de Barcelona per celebrar el Dia de l'Educació Financera. Bienvenidos a la Bolsa de Barcelona para conmemorar el Día de la Educación Financiera.

BME se suma hoy a otras 50 Bolsas de todo el mundo en el “Ring the Bell for Financial Literacy” que promueven la Federación Mundial de Bolsas e IOSCO como parte de la World Investors Week. Este Toque de Campana por la Educación Financiera correrá a cargo de Alicia Romero, consejera de Economía y Finanzas de la Generalitat. Le seguirán tres webinars que organizamos desde Instituto BME como colaboradores de la iniciativa “Finanzas para Todos” que impulsan la CNMV, el Banco de España y el Ministerio de Economía, Comercio y Empresa.

Con este intenso plan de actividades trabajamos el Objetivo de Desarrollo Sostenible nº 4 de la Agenda 2030 de Naciones Unidas. El fin de la Educación Financiera es lograr que los ciudadanos sean capaces de gestionar productos financieros, evitar el fraude y tomar decisiones sobre ahorro, inversión y jubilación.

Por tanto, es un instrumento clave para la autonomía y bienestar de la población, sobre todo entre los más vulnerables.

Pero para BME, la promoción de la Educación Financiera va mucho más allá. Consideramos que su desarrollo es necesario para el correcto funcionamiento de las Bolsas y, por tanto, es parte de nuestro propósito como gestor de infraestructuras de mercado.

Diferentes informes señalan que es necesario aumentar la cultura financiera de nuestras familias, comenzando en las edades más tempranas.

El IBEX 35 cotiza por encima de los 15.000 puntos con una revalorización anual del 30%, lo que demuestra que la Bolsa española sigue siendo atractiva. Las agencias de calificación crediticia han mejorado nuestro rating y los inversores nos perciben como una potencia estable políticamente, con un crecimiento económico que será el mayor de la OCDE en 2025, según las previsiones del FMI.

La inversión internacional controla el 49% de las acciones. Sin embargo, según el último informe del Servicio de Estudios de BME, el peso de las familias apenas alcanza el 16%. Es el nivel más bajo desde 1992.

Durante los años 90, los particulares concentraron el 38% de las salidas a Bolsa en el proceso de privatización, lo que les permitió contribuir al crecimiento de nuestra economía y beneficiarse de las subidas de las cotizaciones y de una rentabilidad media anual por dividendo del 4%.

Traer de vuelta a la Bolsa al inversor minorista es una prioridad para Europa y uno de los pilares de la iniciativa para la Unión de Ahorros e Inversiones, conocida como SIU, que se impulsa desde Bruselas.

Precisamente el martes pasado se aprobó una recomendación de la Comisión Europea a los países miembros con el objetivo de incentivar la creación de instrumentos de inversión, para que los pequeños ahorradores canalicen estos recursos hacia los mercados financieros. El documento dedica un capítulo específico a la Educación Financiera, porque considera que los distintos niveles de formación en finanzas tienen mucho que ver con la menor participación minorista en los mercados de capitales europeos respecto de otras economías como la norteamericana. Y propone acciones conjuntas encaminadas a cerrar esta brecha basadas en cuatro pilares:

1. La coordinación en materia de buenas prácticas
2. La elaboración de campañas de comunicación
3. La inversión en educación financiera
4. Y la monitorización y evaluación de los avances

En BME apoyamos cada una de las medidas anunciadas y para ello trabajamos intensamente con reguladores y el conjunto de la industria financiera. Una de nuestras apuestas más contundentes es el apoyo a la creación de la cuenta paneuropea. Este nuevo producto de ahorro e inversión, propuesto por la Comisión Europea a iniciativa de los Gobiernos de España y Francia, busca facilitar que los ciudadanos de la Unión Europea puedan ahorrar e invertir de forma transfronteriza en el mercado único. El éxito de su implementación radicará en sus incentivos fiscales. Esperamos que pueda ver la luz muy pronto.

Como decía, necesitamos hacer más accesible y atractiva la inversión a los minoristas, y la manera más efectiva de hacerlo es a través de la colaboración público-privada. Muestra de ello es este Toque de Campana con el que en pocos minutos dará comienzo la sesión bursátil, así como el resto de actividades que engloba “Finanzas para Todos”. El lema de este año es “Infórmate. Planifica. Decide”. Será la décimo primera edición de esta iniciativa y la segunda vez que las actividades centrales se celebran en Barcelona.

Espero que todos los aquí presentes y quienes nos siguen por streaming nos sumemos desde nuestros diferentes ámbitos a esta celebración y aumentemos nuestro compromiso con la Educación Financiera, porque nos va mucho en ello.

Alícia, si es plau, puja a l'escenari, que comença el compte enrere.